



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 8 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, Contra Réplica, Crónica, Ovaciones, 24 Horas, Reforma, El Economista, La Jornada, El Financiero, El Universal, El Heraldo de México.

"No hay inmunidad de rebaño, pero sí mejor preparación ante un repunte"/La Razón

Aunque en la Ciudad de México aún no se puede hablar de la esperada inmunidad de rebaño, a pesar a la cobertura de más del 95% de la población mayor de edad inmunizada contra covid, la capital del país se encuentra "mejor preparada que en otros momentos" de la pandemia para enfrentar el riesgo de una nueva ola de contagios, explicó la titular de la Secretaría de Salud capitalina, Oliva López Arellano. La secretaria de salud capitalina resaltó que, aunque hasta ahora no hay ningún indicador de covid al alza, la Ciudad de México se encuentra "mejor preparada" que en otros momentos para hacer frente a cualquier situación, o en caso de que exista una nueva ola de contagios, como lo estima el Gobierno federal, que prevé la posibilidad, incluso, de que haya hasta una séptima ola, de acuerdo con declaraciones del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

IMSS ha crecido en personal de salud e infraestructura: Robledo/Contra Réplica, Crónica, Ovaciones, 24 Horas

El IMSS ha cumplido al pueblo de México, Zoé Robledo agregó que para el ciclo académico 2021-2022 se lanzó la oferta más grande para especialización médica en toda la historia del IMSS: más de 10 mil plazas, lo que representa un incremento del 80% respecto a los últimos cuatro años, estamos buscando formar, especialidades que necesita el IMSS: médicos de urgencias, intensivistas, anestesiólogos, no solamente los médicos que también pueden tener una participación en la práctica privada. Se ha trabajado en mejorar y ampliar la infraestructura del Instituto, por lo cual desde 2019 a la fecha el presupuesto del IMSS en inversión física se incrementó en un 49%.

Perfila ISSSTE 'contratar al IMSS/Reforma

El ISSSTE busca subrogar servicios para el próximo año, pero con las propias instituciones de salud públicas como el IMSS, aseguró Luis Antonio Pineda, director del ISSSTE. Indicó que el programa piloto se implementará con él IMSS y posteriormente con los servicios estatales de salud. "Lo que revisamos Zoé Robledo, director del IMSS y tu servidor es que las tarifas que estamos cobrando están desactualizadas y en algunos casos están por arriba de nuestras propias capacidades.

ISSSTE consigue que se le paguen \$10 mil millones de adeudos/Crónica, Ovaciones El Economista

El director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda aseveró que el instituto a su cargo, logró concretar la firma de 11 convenios de reconocimiento de adeudos con instituciones del sector salud y educación en siete entidades, con el fin de regularizar la deuda histórica al concretar el pago de 10 mil 656 millones, de un total de 68 mil 483 millones de pesos. Ante el Congreso de la Unión, la semana pasada, Ramírez Pineda destacó que en materia de obra pública se han ampliado y remodelado 27 unidades médicas ubicadas en 13 entidades del país; además, existen 31 obras en proceso en 26 clínicas y hospitales.

Roza el país los 290 mil fallecimientos por Covid/Ovaciones

La Secretaría de Salud de México registró este domingo 60 nuevas muertes por la covid para un total de 289,734 defunciones confirmadas, además de otros 1,382 casos para llegar hasta los 3'826,786 contagios detectados. México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins.

Ancianos, con el mayor riesgo de morir por Covid pese a vacunación/La Jornada

Los adultos mayores de 60 años de edad siguen siendo la población de mayor riesgo para tener enfermedad grave y morir por covid, aunque estén vacunados. Diferentes factores explican el problema, como la presencia de enfermedades crónicas, desnutrición, abandono y discapacidad con las que viven, señala información de la Secretaría de Salud.

310 mil 644 vacunas aplicadas el 6 de noviembre/El Financiero

Al cierre de la jornada del sábado se aplicaron 310 mil 644 vacunas contra la covid, para un total de 128 millones 241 mil 25 dosis en el país, con las que 74 millones 937 mil 548 personas mayores de 18 años ya fueron inmunizadas. De ese total, el 83% completó el esquema, lo que equivale a 62 millones 164 mil 245. Además, la Secretaría de Salud registró ayer una baja en los casos confirmados, al reportar mil 382 contagios en las últimas 24 horas, con los que sumaron 3 millones 826 mil 786, y 60 defunciones, que acumulan 289 mil 734.

Busca Secretaría de Salud ampliar reparto de fármacos/Reforma

Para 2023, Birmex, paraestatal encargada de distribuir fármacos y vacunas en el Centro del País, ampliará su reparto de insumos de salud a por lo menos cinco puntos estratégicos, señaló Oscar Lozano Carrillo, Rector de la UAM Azcapotzalco. Un equipo multidisciplinario de la Universidad fue el encargado de diseñar la estrategia para implementar un Centro Nacional de Distribución de Medicamentos, que incluye la planeación integral en seis ejes: infraestructura, estructura administrativa, logística, comunicación; automatización y jurídico, el proyecto contempla mejorar la coordinación en el sistema operativo de instituciones como el IMSS, ISSSTE, Insabi, entidades estatales, entre otras. El reto es eficiente la distribución y control de cerca de 3 mil millones de piezas que se reparten a las más de 25 mil unidades médicas a lo largo y ancho del País.

Alerta UNAM por aumento en consumo de alcohol y drogas/Ovaciones, La Jornada, El Universal

La encuesta realizada por el Observatorio Mexicano de Salud Mental y Consumo de Sustancias Psicoactivas, de marzo a octubre de 2020, en la cual participaron más de 17 mil personas de Guanajuato, Querétaro, Ciudad de México, Durango y Estado de México, 85.8 de los consultados consumía alcohol; 32.5%, tabaco; 24.6%, drogas ilegales; y 14.6%, medicamentos sin prescripción. Jacqueline Cortés Morelos, de la UNAM, expuso lo anterior. Otros resultados de este ejercicio, apoyado por la Secretaría de Salud y la Conadic, indican que 15.3% refirió sentirse deprimido, lo cual coincide con estudios impulsados por la OPS en América Latina.

Comprueban buenos resultados de las células madre en medicina regenerativa/La Jornada

El inevitable envejecimiento puede llevarse con buena calidad de vida, y los tratamientos contra enfermedades diversas, tener una mejor respuesta con apoyo de células madre, explicó Esmeralda Bastidas especialista en Medicina Regenerativa. En México la Cofepris emitió en 2015 las primeras licencias para clínicas de medicina regenerativa. A la fecha, hay 52 establecimientos autorizados para administrar células madre y se ha observado que también son útiles para quienes tuvieron covid y enfrentan secuelas pulmonares o neurológicas.

Arriesga regulación al sector cannabis/Reforma

México perderá mercado y la oportunidad de ser potencia en la industria de cannabis si no se concreta una regulación que permita la comercialización del producto. Alfredo Neme, representante para el extranjero del Consejo Cannábico Nacional, expresó que hay falta de voluntad política para resolver el tema de la regulación, por cuestiones ideológicas e intereses. Si el próximo año no se tiene una reglamentación adecuada, México perderá la oportunidad de ser potencia frente a otros países que ya abrieron la comercialización del cannabis, como son Uruguay, Paraguay o Argentina.

Cuidadores de adultos mayores, sin apoyo público/El Universal

Personas dependientes requieren atención especial, no puede recaer en la familia, dicen; aunque hay un esfuerzo por destinar recursos, en rubro no hay capacitación, acusan. Según el Instituto Nacional de Geriátrica, en México existen 3

millones de adultos mayores dependientes y 97 de cada 100 personas que brinda cuidados son mujeres. Hasta 2019, el valor económico del trabajo no remunerado doméstico y de cuidados fue equivalente a 22.8% del PIB.

Inicia Edomex vacunación a niños en riesgo/24 Horas

A partir de hoy, arranca la vacunación contra covid para menores de 12 a 17 años del Estado de México, que presentan alguna comorbilidad o factor de riesgo, deberán presentar CURP, acta de nacimiento, expediente de vacunación impreso del sitio www.mivacuna.salud.gob.mx y certificado expedido por su médico tratante en el que conste el diagnóstico. Serán consideradas para que los adolescentes puedan recibir la primera dosis, inmunosupresión moderada a grave, anomalías genéticas graves que afecten varios sistemas, embarazadas, condiciones cardíacas crónicas, afección pulmonar crónica, afecciones crónicas del hígado, riñón o sistema digestivo, padecimiento neurológico crónico, asplenia o disfunción del bazo y enfermedades hematológicas, así como endocrinas. En Toluca, en UMF no. 250, del IMSS; el Hospital para la Niña y el Niño del Instituto Materno Infantil del Estado de México; el Materno Infantil del ISSEMyM; el General de Toluca, del ISSSTE; y el de Santa María Rayón, de la Secretaría de la Defensa Nacional.

Van por 14 millones que no han recibido vacuna/La Razón

A través de brigadas itinerantes, principalmente en zonas rurales, así como módulos de vacunación ubicados de manera estratégica, autoridades de Salud y estatales reforzarán sus estrategias en entidades que tienen mayores rezagos de inoculación contra el covid, como Chiapas, Oaxaca y Colima para unos 14 millones de personas mayores de 18 años en todo el país, de acuerdo con la Secretaría de Salud.

Estados siguen con castigo para aborto/Excélsior

Luego de que hace dos meses la SCJN puso fin a la criminalización del aborto, las carpetas de investigación iniciadas a nivel nacional por esta práctica mantienen el mismo nivel que otros años. Además, en los Congresos estatales hay pocos o nulos avances para tratar de armonizar sus legislaciones locales con el histórico fallo del máximo tribunal. Tras esto, penalizar el aborto es inconstitucional, por lo que las entidades federativas deberán sus códigos penales y otras leyes para armonizarlos con el fallo, pero en algunos casos no ha habido avances, éstos han sido titubeantes, el tema está entrampado o de plano es ignorado. El 29 de octubre, el Congreso de Baja California aprobó reformas a su Código Penal, su Ley de Salud y su Ley de Víctimas para despenalizar la interrupción del embarazo hasta las 12 semanas de gestación, con lo que se convierte en la quinta entidad del país que no castiga el aborto, después de la CDMX, Oaxaca, Veracruz e Hidalgo.

Táctica falla y alienta doble vacunación/El Financiero

Desde que se supo que Estados Unidos pondría como restricción para el ingreso a su territorio el esquema completo de vacunación con biológicos recomendados por la OMS, las alertas se encendieron entre los tapatíos inoculados con Cansino y que tenían en planes visitar el país vecino, esto ya que la vacuna de origen chino no tiene el aval de la OMS. Ante la falta de información y comunicación oficial de las autoridades sobre qué hacer al respecto, los tapatíos buscaron la manera de volverse a vacunar, pero ahora con un biológico como Pfizer, Astra Zeneca, Sinovac o Moderna, permitidos en EU. Eduardo Márquez, divulgador científico, afirmó que la doble vacunación sí puede ser un obstáculo para alcanzar una rápida inmunización a nivel global y con esto evitar la aparición de nuevas mutaciones de la covid.

La crisis climática pega a salud/El Herald de México

El impacto del cambio climático no sólo es evidente por el aumento en la temperatura global y fenómenos naturales más intensos, los estragos a la salud ya son visibles: hay muertes prematuras por calor, menor disposición a realizar actividad física y enfermedades infecciosas con mayor potencial epidémico. The Lancet lanzó hace seis años el esfuerzo “cuenta regresiva”, una colaboración internacional para monitorear las secuelas a la salud por el cambiante clima, en el que participan científicos de 43 instituciones académicas, incluidas agencias de la ONU. La OMS estima que entre 2030 y 2050, el cambio climático provocará 250 mil defunciones anualmente.

INEGI reporta que hogares registraron en 2020 exceso de muertes de 52%/Crónica

Las defunciones registradas en el hogar en 2020 de cualquier padecimiento — subieron 51.8%, con respecto a 2019, lo que equivale a que fallecieron en casa 172,924 más personas en un año. Con dicho incremento, al menos 506,910 murieron en sus viviendas, en comparación con los 333,986 decesos de 2019, reportó el INEGI. El INEGI dio a conocer que durante el 2020, el SARS-CoV-2 se convirtió en la segunda causa de muerte en México. Con respecto a las defunciones registradas en dicho año en el hogar (de cualquier padecimiento) se incrementaron 51.8%, con respecto a los registros del 2019, lo que equivale a que fallecieron en casa 172,924 más personas en un año. Por dicho incremento, las estadísticas revelan que al

menos 506,910 personas fallecieron en sus viviendas, en comparación con los 333,986 decesos registrados en 2019, cuando los enfermos podían asistir sin restricción a los hospitales y clínicas para tratar su padecimiento. Es así que durante el 2020, el 46% de muertes registradas tuvieron lugar en el hogar y 43% en hospitales públicos y privados.

Gerardo Gamba en La vulnerabilidad social en embarazo y el COVID/Crónica

La semana pasada por fin pudimos acudir a una reunión científica presencial. Se trató del Encuentro Nacional de Investigadores de la Secretaría de Salud que ha ocurrido en 25 ocasiones, cada mes de octubre/noviembre desde 1995, a excepción por supuesto del 2020 en que la pandemia impidió que se llevara a cabo. Es una reunión científica de muy alto nivel en la que se presentan los 60 trabajos mejor calificados, de alrededor de 300 originalmente sometidos a consideración, realizados por investigadores de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad de la Secretaría de Salud. Los trabajos son presentados por el propio investigador por lo que, no solo la calidad de los trabajos es alta, sino también la de las presentaciones, La reunión es muy enriquecedora porque hay una variedad de trabajos que cubren diversos aspectos de las ciencias médicas como el cáncer, enfermedades infecciosas, autoinmunes o cardiovasculares, problemas pediátricos, psiquiátricos o ginecobstétricos, así como estudios de medicina de rehabilitación y de salud pública.